

• CAMPUS SEMANARIO INFORMATIVO UDA



ENCUENTRO DE LA MAESTRÍA EN CONTABILIDAD Y AUDITORÍA

• PÁG. 4

ESTUDIANTES DE COLEGIO VISITAN LA UDA

• PÁG. 4

OFERTA DE TECNOLOGADOS DE LA UDA

• PÁG. 5



¶1 13 de abril se dio por inaugurado el Congreso Internacional CO-◀ VID-19 "Un año después, ¿qué hemos aprendido?", organizado por ⊿la Facultad de Medicina de la Universidad del Azuay con la finalidad de proporcionar información científica más actualizada y útil acerca de esta pandemia.

Francisco Salgado, Rector de la Universidad, inició este evento con el recuerdo de las palabras del fundador de la Facultad de Medicina, Edgar Rodas: "La medicina es la posiblidad maravillosa de converger las humanidades y la ciencia, y yo creo que este es el principal mensaje que deberíamos tener en cuenta, porque si el médico solo ve la enfermedad y no ve a la persona no puede superar realmente la pandemia".

"No puede haber ninguna parroquia, recinto o comunidad en donde no lleguemos con la vacuna porque si esos sectores no se recuperan el país no se recupera. Y esto tiene que ver más con una vocación profundamente humanista que, por supuesto, tiene bases científicas y sólidas para que se pueda conjugar la visión del ser humano con la ciencia", añadió Salgado.

Posteriormente, Galo Duque, Decano de la Facultad de Medicina, señaló que "no hay mejor fecha en la que se celebra el Día del Maestro en el país que para estar inaugurando este evento de cuánto hemos aprendido y nos han enseñado sobre esta enfermedad en este año".

El 11 de marzo del 2020 la Organización Mundial de la Salud decretó que esta enfermedad constituía pandemia. Duque destacó que, hasta el 12 de abril, existían en el Ecuador 374 mil casos confirmados y 17.300 muertes registradas.

"El año pasado ha sido un experimento social de cambio radical en la vida de todos los seres humanos y a medida que el impacto de la misma se desvanece, estamos seguros de que la vida tal como la conocíamos antes no volverá. Muchos cambios serán definitivos, dando origen a este concepto de una nueva normalidad", aseveró Duque.

Aseguró también que "en contrapartida, esta catástrofe mundial ha contribuido para reflexionar en la construcción de una ciudad más justa, con mayor sensibilidad social en la construcción de una alianza para enfrentarla, combatirla y estoy seguro, vencerla".

Para finalizar su intervención, Duque expuso que las temáticas de este congreso no son solo acerca de tratamientos médicos, sino también, aborda tópicos sobre salud mental, atención primaria, nutrición, rehabilitación, centrándose fundamentalmente en la bioética, violencia y educación médica durante la pandemia.

Juan Pablo Olguín, director del congreso, expuso por su parte que en el congreso se busca integrar todas las ciencias para que el personal médico sea más humano y trate mejor a los pacientes.

"Este encuentro médico va en memoria de varios amigos y colegas que han perdido su vida durante esta pandemia", concluyó.

> Paula Cordero Corresponsal UDA



l 13 de abril se llevó a cabo el encuentro entre estudiantes y docentes de la Maestría en Contabilidad y Auditoría con mención en Gestión Tributaria, un proyecto de la Escuela de Contabilidad Superior que posee una duración de trece meses.

El programa de posgrados está orientado a desarrollar conocimientos y dotar de técnicas en los campos de la contabilidad, tributación y auditoría. A pesar de que el curso inició en octubre de 2020, la bienvenida se realizó a través de este encuentro.

"Esta primera versión se abrió en medio de la dinámica de la pandemia. Todos los módulos se han ido realizando de manera virtual y los estudiantes solo se han conocido a través de sus computadoras, no han logrado tener un contacto presencial que siempre es tan importante, más aún en este tipo de programas", dijo Gabriela Duque, directora del programa, y añadió:

"Es necesario que conozcan nuestras instalaciones, debido a que muchos de ellos no son exestudiantes de la Universidad del Azuay".

La docente recordó que la maestría está dirigida a perfiles empresariales como a contadores, ingenieros comerciales y economistas.

"Además, es fundamental que nuestros maestrantes tengan actualizados sus conocimientos sobre tributación porque es un campo en constante evolución, sin embargo, lo más importante es generar en ellos mucho criterio para que se conviertan en promotores de cambio".

En cuanto a enseñar en una modalidad virtual, Duque aseveró que ha sido un desafío para todos, tanto para docentes como estudiantes. De igual manera, destacó la complejidad que implica estudiar para obtener un título de cuarto nivel en las circunstancias actuales.

"Hemos intentado tener todas las herramientas para que este aprendizaje sea lo más dinámico posible y la transferencia de conocimientos sea con calidad, calidez y eficiencia. A pesar de ser un reto, también implica cosas muy interesantes, como contar con docentes que en la presencialidad difícilmente hubieran formado parte de este curso", concluyó.

Durante el evento los estudiantes indicaron que en la Universidad se siente el "verdadero ambiente académico". Además, esperan que esto se torne en algo más seguido, dependiendo de lo que suceda a futuro con la situación de la pandemia.

Actualmente, los participantes se encuentran terminando el sexto módulo de la maestría.

> José Francisco Flores Corresponsal UDA



esde el principio de la crisis sanitaria, la Universidad del Azuay ha optado por diversos métodos para llegar y acompañar a los nuevos aspirantes a la universidad. Un reto detonado por una situación poco usual ha presentado varios desafíos para el departamento de Bienestar Estudiantil.

El estrés que implica para los bachilleres elegir una oferta universitaria adecuada es grande, por lo que, desde enero del año en curso, se han impartido charlas alrededor de 25 colegios mediante un formato virtual.

María Elena Castro, Directora de Bienestar Universitario, nos comenta sobre las nuevas herramientas que ha explorado la Universidad del Azuay para presentar su propuesta educativa: "Se ha buscado generar una interacción orgánica y dinámica para no perder la esencia de la universidad".

Existen dos opciones al momento de conocer las instalaciones, la primera es mediante un recorrido virtual que se da desde la página web de la Universidad del Azuay. Durante estos tours se muestra toda la Universidad y se prioriza cada una de las facultades.

La segunda opción es mediante un recorrido presencial, denominado walking tour. Para acceder a esta iniciativa, los padres deben firmar un documento autorizando la visita de sus hijos a la Universidad y comprometiéndose con que sus representados se atengan a las normas de bioseguridad impuestas por las autoridades.

Castro nos detalla sobre el proceso de vinculación con las instituciones educativas: "Se inicia con charlas informativas, posteriormente se invita a los colegios a recorrer el campus de manera presencial".

"Por último se crean conversatorios familiares, en los cuales se busca generar un ambiente de cercanía entre nuestra institución y los padres de familia", finaliza María Elena Castro.

Por el momento, en este proceso han participado seis colegios: Liceo Cristiano, Cebci, Nuestra Familia, Sagrados Corazones, Colegio Alemán y La Asunción.

"Antes teníamos la casa abierta de manera presencial, donde iban a los stands de las carreras y la página web era un complemento, sin embargo, esta última, ahora es nuestra herramienta principal" manifiesta María Elena Castro.

Para generar una experiencia completa y solventar las diversas dudas de los postulantes, dentro de la página web de la UDA se puede acceder al ítem de "Admisiones" que presenta de forma esquematizada el paso a paso para ingresar a la Universidad.

Además, en esta misma página cada carrera contiene los perfiles de aplicación laboral, los sílabos, la planta docente y un video que sintetiza las aristas de la opción a escoger.

Estos mecanismos han facilitado la receptividad de la oferta educativa UDA hacia provincias como El Oro y Cañar confirmando que la virtualidad es positiva para comunicarse con instituciones educativas fuera del Azuay.

La UDA mira al futuro desde un enfoque virtual. Esta nueva dinámica será aplicada, en conjunto con las casas abiertas, cuando la crisis sanitaria haya cesado.

Ibrahim Rodríguez Corresponsal UDA



l 13 de abril se realizó el encuentro entre la Academia y los gobiernos locales para generar oportunidades educativas dirigidas a los jóvenes de Azuay, Cañar y Morona Santiago.

El evento fue organizado por La Universidad del Azuay y la Asociación de Municipalidades Ecuatorianas (AME), Regional 6.

Durante el encuentro se presentó la oferta tecnológica de la UDA, cuyo principal objetivo es brindar acceso a la educación superior y, a través de ello, aportar a la reducción del desempleo juvenil y al aumento de profesionales que contribuyan a mejorar los niveles de productividad y eficiencia en el país, así como al desarrollo social y económico de su comunidad.

Según Patricia Ortega, Directora de la Unidad de Formación Tecnológica, "las tecnologías presentadas responden a la demanda de los mercados laborales y son un engranaje del proceso de desarrollo local que se busca promover".

Entre las carreras ofertadas se encuentran: Turismo Rural, Ventas, Electromecánica Automotriz, Agroecología, Procesamiento de Lácteos, Actuación, Logística de Almacenamiento y Distribución.

Según Francisco Salgado, Rector de la UDA, "este es un acto de profundo significado, pues, solo cuando hay una oferta concreta y una alianza concreta es posible que los jóvenes del sector rural, sobre todo, puedan llegar a la educación superior".

Con este programa "esperamos que todos podamos mirar juntos hacia el futuro", añadió Salgado.

Para finalizar, se suscribió una carta compromiso para la generación de oportunidades en el acceso a la educación superior en la zona seis: Azuay, Cañar y Morona Santiago.

Doménica Landy Corresponsal UDA

AGENDA DE EVENTOS

https://www.uazuay.edu.ec/eventos/







MUEBLES

IDEALCUENCA

Muebles de melamina Linda González. 0984019749. www.idelcuenca.com

LINE - ACABADOS PARA LA CONSTRUCCIÓN

Muebles modulares: cocinas, closets, baños, oficinas, comercios, farmacia, consultorios médicos. Arq. Lorena Cortés. 0991075255. https://www.facebook.com/line.modulares.7

ELECTRÓNICOS Y COMPUTACIÓN

ENER PC VENTA

Mantenimiento reparación de computadoras Instalación cámaras seguridad Retiro a domicilio sin costo ING. DAVID GALINDO 0984310517.
BOSQUE DE MONAY